
HAMMONTON—Un debate sobre 
Hammonton Lake Park y la fumigación 
del lago se llevó a cabo durante una 
reunión especial del consejo de la ciudad 
el 9 de enero en el ayuntamiento. El 
consejo discutió una actualización sobre 
el lago y también para que el público 
tenga una conversación con el consejo 
para abordar sus preocupaciones.  

El ex gerente de Obras Públicas de 
Hammonton y administrador de 
negocios Jerry Barberio dijo que la 
ciudad roció el lago con herbicida 
Reward acuatico en 2016-17 con un 
rociador construido por el actual gerente 
de Obras Públicas Scott Rivera y Alex 
DeSilvio.  

Con el tamaño del lago entre 60 a 70 
acres, a la ciudad se le permitió fumigar 
30 acres por año. El permiso permitia 
fumigar la mitad del lago al año, con el 
objetivo de mantenerse a 1.000 pies de 
la desembocadura del lago. Así se evita 
que el producto llegue al arroyo 
Hammonton. Según Barberio, la 
fumigación dura entre tres y cinco días 
al año. Según un informe de 2013-15, la 
ciudad identificó zonas en las que la 
planta utricularia estaba muy extendida.  

“Tuvimos que dar al DEP 
[Departamento de Protección Ambiental 
de Nueva Jersey] una razón por la que 

necesitábamos hacer esto [la 
fumigación],” dijo Barberio.  

“Como todos saben, tuvimos altas 
concentraciones de áreas. Había algunas 
zonas en las que no podíamos entrar 
porque eran poco profundas,” explicó.  

Cuando la ciudad solicitó el permiso 
el 17 de junio de 2016, la Comisión de 
Pinelands de Nueva Jersey revisó la 
solicitud y la devolvió al DEP sin 
condiciones adicionales. El permiso 
expiró a finales de 2017 y el 27 de 
diciembre de 2017, se planteó una 
pequeña preocupación sobre las especies 
en peligro de extinción que se 
identificaron durante el proceso.  

El alcalde Stephen DiDonato enumeró 
esas preocupaciones. Las 
preocupaciones eran permanecer 1,000 
pies de la salida del lago, la carta que se 
está escribiendo para hacer saber al 
público que la ciudad está haciendo 
fumigaciones en la superficie y el 
producto químico, cual funciona cuando 
la profundidad del lago es de dos pies. 
Había algunas zonas del lago que eran 
más de dos pies de profundidad, por lo 
que el DEP quería saber cómo el 
producto químico va a trabajar en la 
bladderwort.  

El Concejal Steven Furgione enumeró 
seis puntos que la Pinelands 
Commission está buscando, siendo los 
dos primeros puntos el Cme y el servicio 
de fumigación, que tendrá lugar en 
primavera. El tercer punto es que la 

ciudad supervisará la fumigación y el 
cuarto es los productos utilizados, el 
cual fue el herbicida acuático 
Recompensa.  

Los dos puntos restantes fueron que 
DuBois Associates proporcione 
respuestas de la fumigación [DuBois 
Associates sugirió crear una zona de 
protección para las especies amenazadas 
y en peligro de extinción de las 
utricularia morada y jorobada (gibba), y 
después fumigar el resto del lago]. El 
último punto es realizar una cartografía 
exhaustiva.  

A continuación, Furgione abordó las 
preguntas y preocupaciones relativas a 
la bajada del lago. Cuando el lago baja, 

la hierba de la vejiga queda expuesta y, 
cuando el agua y las raíces se congelan, 
ayudará a eliminar la hierba de la vejiga 
de forma natural.  

“El agua y las raíces se congelan, por 
lo que deberían eliminar parte de la 
hierba de la vejiga de forma natural,” 
explicó Furgione.  

“Así que esa era una de las cosas que 
estamos tratando de pensar como un 
proceso, y creo que lo veremos la 
próxima semana. Vamos a recibir un 
verdadero golpe de frío que va a ayudar 
a todo esto,” dijo Furgione. La próxima 
reunión del consejo de la ciudad es el 22 
de enero a las 7 pm en el ayuntamiento. 
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El Consejo da actualizaciones sobre el lago

Mohammed Fuad/THG 
Colin y Audrey Wilson disfrutan de un desayuno con Sparky, la mascota de los bomberos de 
Hammonton, en el evento “Flap Jacks for the Fire Department” celebrado en Applebee’s el 15 
de enero.

For the English language version of these articles, please read last week’s edition of  
The Hammonton Gazette online.  Available in digital form at www.hammontongazette.com.
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Las familias y los niños disfrutan 
de ‘Flap Jacks for the Fire Dept.’

HAMMONTON—El Comité Asesor 
de Calidad del Agua del Lago Hammon-
ton (LWQA por sus siglas en Ingles) 
eligió a Dan Bachalis como presidente 
durante la reunión mensual el 9 de enero 
a las 6:30 pm en la sala de conferencias 
en el tercer piso del ayuntamiento.  

Dwight Baldwin fue elegido vicepres-
idente, y John Keenan fue elegido secre-
tario en la reunión.  

El LWQA dio la bienvenida a los en-
laces del Consejo Anthony Marino y 
Renee Rodio que asistieron para aprender 
lo que está pasando en el lago Hammon-
ton antes de ir a una reunión especial del 
consejo de la ciudad a las 7 p.m. Bachalis 
dio información de los antecedentes 
sobre lo que está pasando en el lago 
Hammonton a los enlaces del consejo.  

“Estamos trabajando con la Universi-
dad de Stockton para hacer estudios 
sobre el lago y también para desarrollar 
algunas técnicas de remediación para al 
menos reducir la E. coli que periódica-
mente brota en el lago, especialmente de-
spués de un evento de lluvia como este”, 
dijo Bachalis.  

Bachalis dijo que pidió a Emma Witt, 

profesora asistente de Estudios Ambien-
tales en la Universidad de Stockton, que 
hiciera una presentación en la próxima 
reunión LWQA en febrero para obtener 
una actualización sobre en que está tra-
bajando con sus estudiantes.  

“La fumigación del lago y la gestión de 
la vegetación ha sido un gran problema 
para nosotros”, dijo Bachalis.  

En 2022, Bachalis dijo que la fumi-
gación química del lago se detuvo para 
dar a la Universidad de Stockton un año 
más para hacer sus estudios y pruebas en 
el lago sin la introducción de productos 
químicos. Según Bachalis, la ciudad es-
taba preparada para fumigar en 2023, 
pero la Comisión Pinelands de Nueva 
Jersey recibió un informe según el cual 
podría haber especies amenazadas y en 
peligro de extinción de la flor de la utric-
ularia en el lago.  

La Comisión Pinelands dijo a la ciudad 
que tienen que hacer un estudio para 
averiguar lo que está pasando.  

DuBois Associates sugirió la creación 
de un área de protección para las especies 
amenazadas y en peligro de extinción, la 
utricularia púrpura y la jorobada, y luego 
rociar el resto del lago.  

Para poder fumigar el lago, la ciudad 
necesita la aprobación de la Comisión de 

Bachalis nombrado presidente de LWQA
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Pinelands.  
“Espero que Pinelands diga: ‘De 

acuerdo,’” dijo Bachalis.  
En otras noticias sobre el lago, el De-

partamento de Protección Medioambien-
tal de Nueva Jersey ha elaborado un Plan 
de Restauración y Protección de la 
Cuenca del Hammonton Creek.  

“Una vez que esté finalizado, nos dará 
la oportunidad de presentar una solicitud 
de subvención para todo tipo de cosas. 
Una cosa en particular que nos gustaría 
hacer es conseguir un nuevo estudio 
completo y actualizado de caracteri-
zación del lago, incluyendo la actual-
ización del plan de gestión del lago 
basado en lo último que sabemos sobre 
el lago,” dijo Bachalis.  

Tras hablar con el consultor que está 
elaborando el plan de la cuenca hidrográ-
fica, Bachalis dijo que posiblemente haya 
“cientos de miles de dólares” disponibles 
que la ciudad podría recibir.  

Bachalis dijo a los enlaces del consejo 
que este año va a ser un gran año para el 
Comité LWQA.  

“Va a ser un gran año para nosotros, y 
que realmente se  necesita un grupo que 
haya estado siguiendo estos temas du-
rante los últimos años y que esté famil-
iarizado con los problemas del lago y que 
también esté familiarizado con los recur-
sos que existen relacionados con proble-

mas del lago, que no es  otras comisiones 
de la ciudad,” Bachalis dijo  

John Scianni, miembro del Comité de 
la LWQA, dijo que forma parte del 
comité desde hace unos 15 años, que vive 
en el lago, que creció en él y que lo ha 
observado durante muchos años.  

“Creo que a lo largo de esos 15 años 
nos hemos vuelto más conservadores en 
la fumigación, es decir, la hacemos como 
mucho cada dos años. Algunos años lo 
hemos hecho dos o tres. Hemos pasado 
de fumigar todo el lago a fumigarlo par-
cialmente. Sinceramente, creo que ha 
funcionado muy bien,” afirmó Scianni.  

Después de la reunión de la LWQA, se 
celebró una reunión especial del ayun-
tamiento en la que se debatió la fumi-
gación del lago con herbicida y se 
abordaron los temas planteados por la 
Comisión de Pinelands en un informe. El 
alcalde Stephen DiDonato dijo que habrá 
una reunión con la Comisión Pinelands 
el 17 de enero, y dijo que espera obtener 
la aprobación de la Comisión Pinelands 
para rociar el lago durante la primavera a 
finales de enero.  

Para más información sobre la reunión 
especial del ayuntamiento, véase la 
página 1.  

La próxima reunión de LWQA será el 
13 de febrero a las 7 p.m. en el Hammon-
ton Canoe Club. 

HAMMONTON—Hammonton High 
School derrotó a St. Joseph Academy 60-
58 en un encuentro reñido para extender 
su racha de victorias a cinco partidos el 12 
de enero.. Los Blue Devils mejoraron a 7-
3 en general y 5-1 en la Cape Atlantic 
League (CAL), mientras que St. Joe cae a 
4-8 en general y 1-5 en la CAL.  

Los aficionados que asistieron también 
fueron testigos de cómo el base senior de 
los Blue Devils, Kenny Smith, anotaba los 
1.000 puntos de su carrera. Smith, que 
entró en el partido con 999 puntos en su 
carrera, anotó un triple en los primeros 
minutos del partido para lograr el hito.  

Además de lograr el hito, Smith tuvo un 
gran partido contra St. Joe, donde anotó 
30 puntos en el partido.  

“Muy emocionante, especialmente en 
un partido de rivalidad, jugando delante 
de la familia y los amigos,” dijo Smith.  

Poco después de acertar el tiro, Smith 
trotó por la banda para disfrutar el 
momento. Amigos y familiares de Smith 
estaban allí para presenciar el momento, y 
más tarde sus compañeros de equipo le 
rodearon mientras el público ovacionaba a 
Smith.  

“Fue sin duda una experiencia que me 
llena de humildad y una motivación para 
vivir más momentos como éste,” declaró 
Smith.  

“Estoy agradecido por haber vivido esta 
experiencia con mi equipo, mi familia y 
mis seguidores,” añadió.  

Ambos rivales lucharon en un reñido 
partido que tuvo 10 cambios de ventaja 
hasta el final del tercer cuarto, cuando los 
Blue Devils tomaron una ventaja de 40-39 
y la mantuvieron hasta el final.  

“Estoy contento de conseguir la victoria 

de todos ellos,” dijo Smith. “Partido duro 
que no debería haber estado reñido, pero 
conseguimos hacer el trabajo”.  

Smith anotó 30 puntos en una primera 
parte dominante. En lo que fue un partido 
de ida y vuelta entre ambos equipos, 
Smith anotó 16 puntos en el segundo 
cuarto, incluidos cuatro triples. Smith 
terminó la mitad con 19 puntos, lo que 
mantuvo a los Blue Devils en el partido. 
St. Joe mantuvo a Smith bajo control el 
resto del partido, ya que Smith sólo anotó 
ocho puntos. Su elenco de apoyo le 
ayudó, con Tavonne Barber y Jake 
Edwards ambos haciendo tiros cruciales 
en el último cuarto para aumentar su 
ventaja.  

Con el hito ya alcanzado y jugando 
contra un rival de la ciudad, el St. Joe, 
Smith dijo que esos factores ayudaron a 
motivarlo a lograr su mejor rendimiento.  

“Un rival escolar saca lo mejor de 
ambos equipos,” dijo Smith.  

“Sabía que me iban a dar lo suyo y 
nosotros les dimos lo nuestro, así que con 
el derecho de fanfarronear en juego, 
definitivamente me motivó a salir y jugar 
lo mejor que pudiera.” 

Smith también ha tenido grandes 
momentos en la historia deportiva de los 
Blue Devils. Como corredor del equipo de 
fútbol, Smith corrió 208 yardas contra 
Eastern Regional High School a 
principios de año. También batió el récord 
de carreras en un partido contra Rancocas 
Valley High School, terminando el partido 
con 295 yardas y tres touchdowns. Entre 
los 1.000 puntos y el récord de carrera, 
Smith dijo que ambos hitos eran 
momentos igualmente favoritos.  

“Ambos grandes logros, especialmente 
cuando trabajas para momentos como este 
durante tanto tiempo, así que 
definitivamente es una bendición,” Smith 
dijo. 
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Smith alcanza un hito y lleva a HHS a superar a St. Joe
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Dan Russoman/THG 
Kenny Smith alcanzó los 1.000 puntos en su carrera en la victoria de Hammonton contra St. 
Joe.

Bachalis nombrado presidente de LWQA
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